

Gemeinde Mühlenbecker Land



Beschluss

Antragsteller: Bürgermeister
Zuständigkeit: FB I / FD Bau- und Liegenschaften

Vorlage Nr.: IV/0066/19
Beschluss Nr.: IV/0066/19/03

eingereicht am: 10.10.2019

FBL I
FBL II

.....
Bürgermeister

Beratungsfolge	Sitzungsdatum	öff.	nöff.	Vertreter		Abstimmungsergebnis				Beschlussempfehlung	
				gew.	anw.	ja	nein	enth.	*ausg.		
1	Gemeindevertretung	21.10.2019	<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	23	23	19	1	3	0	

Petition Unerträgliche Hitze in den Klassenräumen der Europaschule (Neubau)

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung nimmt die Petition zur Kenntnis und wird den Petenten das in der Anlage abgelegte Antwortschreiben zu senden.

Begründung:

Die GV hat in seiner Sitzung am 21.10.2019 über diese Petition beraten. Im Ergebnis dieser Beratung wurde das vorliegende Antwortschreiben formuliert.

Anlagen:

Petition einschließlich Unterschriftenliste
Antwortschreiben

Haushaltsmäßige Berührung:	Ja	<input type="checkbox"/>	Nein	<input type="checkbox"/>
Ausgaben sind insgesamt gedeckt durch:	Produkt/Konto:		<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Auftrags-Nr.:	<input type="checkbox"/>	_____		_____
		GBH Sachbearbeiter/in		Fachbereichsleiterin II

PETITION

Unerträgliche Hitze in den Klassenräumen der Schildower Grundschule beenden !!!

An die Gemeinde Mühlenbecker Land
Liebenwalder Straße 1
16567 Mühlenbecker Land

Gemeinde Mühlenbecker Land	
Der Bürgermeister	
Eingang	03. Sep. 2019
Weitergabe an:	
Wiedervorlage / Rückgabe:	

Sehr geehrter Gemeindevorstand,

die Räume im Neubau der Europaschule am Fließ heizen sich durch Sonneneinstrahlung so sehr auf, dass der Unterricht kaum mehr möglich ist.

An den Altbau der Europaschule am Fließ wurde vor Jahren ein Erweiterungsbau angefügt. Die großen Glasflächen dieses Gebäudes sorgen für helle Räume, lassen jedoch auch das Sonnenlicht extrem einstrahlen. Die Fenster wurden zwar mit einem außenliegenden Sonnenschutz aus Lamellenjalousien versehen, dieser kann aber seinen Effekt nicht entfalten: Die Jalousien werden bei Sonneneinstrahlung von den Lehrkräften manuell heruntergelassen, jedoch – durch einen Windsensor gesteuert – bei kleinster Windbewegung automatisch wieder eingefahren. Das führt in der Folge dazu, dass die Sonnenschutz-Jalousien selten unten sind, wenn sie gebraucht werden.

Die oben geschilderte Problematik betrifft sämtliche Klassenräume des Neubaus, da die Sonne im Laufe des Vormittags um das Gebäude herum wandert.

Beispielsweise beträgt in der Klasse 2a morgens bei Unterrichtsbeginn die Raumtemperatur bereits 29 °C. Im Laufe des Tages variiert die Temperatur unwesentlich um +/- 2 °C. Bei Unterrichtsbeginn ist der Klassenraum regelmäßig ca. 10 °C wärmer als die Außentemperatur, obwohl durch den Hausmeister schon vor Unterrichtsbeginn gelüftet wird. Die Wärme wird im Klassenraum gespeichert und der Raum kühlt auch über Nacht nicht ab. Auch im Winter heizen sich die Räume durch die Sonneneinstrahlung auf. Durch die parallel einsetzende Heizung ist das Raumklima auch in der kalten Jahreszeit unerträglich warm. Zudem werden die Kinder aufgrund der nicht funktionierenden Sonnenschutz-Jalousien extrem geblendet.

Die Wärme im Klassenraum kann durch angemessene Kleidung der Kinder nicht kompensiert werden. Die Kinder klagen über Kopfschmerzen und Übelkeit. Das Leistungsniveau wird durch die Hitze stark beeinflusst.

Seit dem 15. August 2019 wird nun von Lehrern in verschiedenen Klassenräumen ein detailliertes Temperaturprotokoll geführt. Dieses stellen wir Ihnen in der Anlage zur Verfügung.

UNSER APPELL: Der Handlungsbedarf ist seit Jahren in der Gemeinde Mühlenbecker Land im Fachbereich Bauliche Unterhaltung bekannt. Wir fordern den Gemeindevorstand auf, gemeinsam mit Architekten und Fachplanern eine technische bzw. architektonische Lösung für dieses Problem zu entwickeln. Kurzfristig erwarten wir, dass mit geeigneten Klima-Fachleuten eine Optimierung der vorhandenen Sonnenschutzanlage entwickelt wird.

Eine Kopie dieser Petition wird zur Information an das Staatliche Schulamt Brandenburg in Neuruppin übersandt.

Die Eltern der Klasse 2a der Europaschule am Fließ in Schildow
2. September 2019

(Die Daten werden streng vertraulich behandelt, eine Unterschrift führt zu keinerlei Verbindlichkeiten, es wird kein Vertrag o.ä. eingegangen, die Daten werden nicht zur weiteren Kontaktaufnahme verwendet.)